



RECUPERAN TENIS DEL MILLÓN
Una joven fue detenida por robar los tenis de madera, réplica del modelo Louis Vuitton Nike Air Force One, valuados en \$1.2 millones.



DESPIDEN A VARGAS LLOSA
Singular, enérgica y disciplinada. Así definen colegas la voz del escritor Mario Vargas Llosa, cuya presencia en las letras, en la política y en la conversación pública marcó a varias generaciones.

¡ASALTAN EL ESPACIO!

La cantante Katy Perry encabezó ayer el primer vuelo suborbital con una tripulación exclusivamente femenina y, de paso, aprovechó para compartir desde el espacio el setlist de su gira, que inicia la próxima semana en México. **GENTE**

Pide CSP bajar tasas a bancos; no dice cómo

REFORMA / STAFF

Bajo el argumento de dinamizar la economía Claudia Sheinbaum pidió ayer a la banca comercial y de desarrollo reducir sus tasas de interés, pero no dijo cómo hacerlo. La Presidenta instruyó al Secretario de Hacienda, Edgar Amador, a que inicie un diálogo pero no dio detalles de cuál será el planteamiento concreto que se hará a los banqueros. Una posibilidad es que se le solicite a las instituciones subsidiar con sus propios recursos a los usuarios de créditos como ocurre con los dueños de gasolineras que aceptaron topar el precio del combustible a costa de sus utilidades. Otra de las opciones sería que el Gobierno redujera el riesgo crediticio mejorando la certeza jurídica de que los bancos pueden cobrar lo legítimamente debido. La reducción también se podría lograr con acciones del Banco de México: reducir los intereses que pagan los Certificados de la Tesorería (Cetes) o con

LOS FRENSOS DE LA 4T

- Estas son algunas medidas impulsadas por los Gobiernos de Morena
- A propuesta de AMLO, en 2020 se fijó en ley un tope a las comisiones de las Afores.
- Se impulsó en 2021 un precio máximo al Gas LP.
- Se forzó a un precio para la canasta básica: \$1,039 (AMLO) y \$910 (Sheinbaum).
- Se acordó este año con gasolineros topar la gasolina en \$24.



LA PETICIÓN

nuevas bajas a la tasa de referencia –que está en 9%– la cual influye de manera directa en las tasas que pagan los consumidores. Otra de las herramientas que tiene el Gobierno federal es que el Banco del Bienestar podría ofrecer créditos con tasas de interés más bajas generando competencia con la banca comercial.

REGISTRAN 114 INCENDIOS



Roban a proveedores de Pemex ¡en el mar!

DIANA GANTE / ENVIADA

CIUDAD DEL CARMEN, Camp.- Las empresas petroleras o aquellas que prestan servicios para actividades en el sector de hidrocarburos han sufrido problemas de inseguridad... hasta en el mar. Recientemente se dio a conocer que en plataformas de Pemex, ubicadas en la Sonda de Campeche, se vivieron ataques de “piratas”, es decir, sujetos armados a bordo de embarcaciones que agredieron a los trabajadores y sustrajeron equipo de protección, teléfonos celulares, carteras y otros elementos de valor. No es la primera vez que dentro de instalaciones petroleras, ya sea de Pemex o

de alguna empresa privada, tanto en tierra como en mar, se registran actos ilícitos, desde asaltos, amenazas o extorsiones. Ante dichos problemas, las autoridades estatales de Campeche piden que se presenten las denuncias sobre estos actos ilícitos. “El exhorto ha sido para las empresas, para que éstas denuncien propiamente cada uno de los ilícitos para poder llevar a cabo las investigaciones. Hay que recordar que si no existe denuncia, no hay delito que perseguir”, comentó en entrevista Gabriel Graniel, subsecretario de Protección y Seguridad Ciudadana Zona Sur en Campeche. El funcionario refirió que la seguridad de instalaciones marinas estratégicas está a cargo de la Secretaría de Marina.

Extraen 600% más agua de embalse que agoniza en Coahuila

Ceden a Trump: exprimen presa



Alarma a Acuña y Piedras Negras; líquido iría a Texas para uso agrícola

ROLANDO CHACÓN

CIUDAD ACUÑA, Coah.- Tres días después de que el Presidente Donald Trump amenazó con aranceles a México si no cubría su adeudo de agua con Estados Unidos, las extracciones de la Presa La Amistad, localizada en esta ciudad fronteriza, se dispararon 600 por ciento. Lo anterior, a pesar de que el embalse está en un nivel crítico y es esencial para la población no sólo de Ciudad Acuña, sino además de Piedras Negras.

Autoridades municipales y estatales de Coahuila urgieron a la Presidenta Claudia Sheinbaum a frenar la salida extraordinaria de líquido, que usarían en Texas para agricultura. El Alcalde de Acuña, Emilio de Hoyos (UDC-PRI), detalló que la extracción pasó de 18 mil litros por segundo a 120 mil litros por segundo, y que así se mantendría hasta el 23 de abril; además subrayó los riesgos, pues la presa tiene apenas un 12.7 por ciento de llenado, uno de sus niveles históricos más bajos, y podría caer por debajo del 10 por ciento. “El caudal de extracción

Pondrá EU arancel del 21% al tomate

REFORMA / STAFF

En medio del amago de imponer más aranceles a México, entre ellos por no entregar agua a Texas, el Departamento de Comercio anunció que los tomates importados tendrán aranceles de un 21 por ciento, a partir del 14 de julio. La Administración de Trump decidió retirarse de un acuerdo que, en su opinión, no protegió a produc-

tores estadounidenses. En 2019, los exportadores mexicanos llegaron a un acuerdo con la primera gestión de Trump para evitar una investigación por presunta competencia desleal. Juan Carlos Anaya, director del Grupo Consultor de Mercados Agrícolas, detalló que este arancel podría impactar al 98 por ciento de los envíos nacionales a ese país, pues un 55 por ciento del consumo de tomate en

EU es de origen mexicano. Destacó que la medida responde a la presión de productores de Florida, quienes constantemente acusan dumping de los productores mexicanos. “Esta medida podría impactar no sólo a exportadores y productores, sino también a consumidores y cadenas de autoservicio en EU”, explicó. CON INFORMACIÓN DE NALLELY HERNÁNDEZ

ha aumentado de forma alarmante. De continuar, podría representar un daño irreparable, amenaza directamente el abasto de agua para nuestra gente”, alertó De Hoyos, que ganó la Alcaldía con una alianza entre el partido Unidad Democrática de Coahuila y el PRI. Según cifras de la Conagua, la Presa La Amistad, ubicada en el afluente del Río Bravo en la frontera con Texas, tenía más de 40 por ciento de almacenamiento en abril del 2022, pero su nivel se desplomó por la sequía. El jueves, Trump amagó con aplicar aranceles si México no liquidaba su adeudo de agua con EU, a lo que Sheinbaum respondió, sin dar detalles, que ya había ne-

gociaciones y que habría una entrega “inmediata” a Texas. El Gobernador de Coahuila, el priista Manolo Jiménez, respaldó ayer a De Hoyos e informó que inició contactos con la Conagua y las Secretarías de Agricultura y Gobernación. Aunque ninguna autoridad federal se pronunció, la Comisión Internacional de Límites y Aguas (CILA) confirmó en una alerta las extracciones a la presa. La Presa La Amistad, en Coahuila, y la Presa Falcón, en Tamaulipas, son los embalses binacionales que tradicionalmente usa México para pagar sus obligaciones de agua con Texas, contraídas en el tratado de 1944, pero en los últimos años han sido gol-

peadas por la falta de lluvias. Hasta anoche, no se reportaban extracciones extraordinarias de la Presa Falcón, que tenía un 8 por ciento de llenado. Ante la crisis en ambos embalses, México firmó en noviembre la llamada Minuta 331, con la que abrió la puerta a usar el Río San Juan, donde se ubican las presas Marte R. Gómez, en Tamaulipas, y El Cuchillo, principal fuente de agua para consumo humano del área metropolitana de Monterrey, para abonar a EU. El Gobernador morenista de Tamaulipas, Américo Villarreal, ha protestado públicamente por ese acuerdo, pero el de Nuevo León, el emecista Samuel García, no se ha pronunciado.

Amaga con sancionar al programa ‘60 Minutes’

REFORMA / STAFF

El Presidente Donald Trump amenazó con sanciones al programa “60 Minutes”, de la cadena CBS, luego de que emitió historias sobre Ucrania y Groenlandia el domingo pasado. Para el Mandatario estadounidense, la cadena noticiosa está fuera de control

y debe “pagar un alto precio” por ir en contra de su Gobierno. “Casi todas las semanas, 60 Minutes menciona el nombre ‘Trump’ de manera despectiva y difamatoria, pero la ‘emisión’ de este fin de semana supera a todas”, expresó en su plataforma Truth Social. Trump hizo un llamado

a Brendan Carr, presidente de la Comisión Federal de Comunicaciones de EU, para que imponga multas y castigos máximos por el “comportamiento ilegal e ilícito” del programa. Trump demandó por 20 mil millones de dólares a “60 Minutes” pues, según su dicho, favoreció a la candidata presidencial demó-

crata Kamala Harris con la edición de una entrevista. La cadena ABC News pagó 15 millones de dólares a Trump, tras una demanda por difamación; mientras que la empresa Meta cubrió 25 millones de dólares por millones de followers al Mandatario tras el asedio al Capitolio de EU en enero de 2021.